令和6年2月2日(金)校内研究 話題提供授業と協議 3年生 体育科









3年生の話題提供授業では、校庭でポートボールを行いました。準備が素早くできたり、コートで準備運動や補助運動をしたりすることで、効率的に時間を使うことができました。主運動に入る前に、チームごとで作戦を話し合ったり、チームに必要な動きを練習したりと、自分たちで練習方法を考えて取り組もうとする姿が多くみられました。教師が児童一人一人の実態や願いを把握し、願いを込めて声をかけたり、めあてを達成するために「どうすればよいか。」と問い返したりと熱心に声掛けをしていました。子供たちもその言葉をよく聞いて考え運動に取り組みました。場の設定として、360°からゴールマンにシュートを打つことができるため、得点のチャンスが増えて喜び合う場面が多くみられました。今回の授業では、教師の子供たちへの関わり方や指示の出し方、対抗戦のよさ、児童が運動の特性に触れる楽しさなどを学ぶことができました。

協議会では、図書室で国士舘大学教授 細越淳二先生より、本日の授業の成果や課題、授業改善点ついてご指導いただきました。「投げたら走れ・走ってもらえ・ボールの前に味方が2人」のようなゲームキャッチフレーズを作ると、試合の中で課題であるボールに集まってしまう児童の動きに変化があるなど具体的な指導法について教えていただきました。本日ご指導いただいたことを、これからの体育の授業力向上につなげていきたいと思います。